
園と保育士の自己評価を公表致します 
                                    ２０２３・３・１ 末広保育園 

  ◎園の活動について 

 ＊全ての項目でＡとＢを合わせて９0％を超える評価をいただきました。ＣとＤの評価を分析し、検討いたします。 

＊7 の地域との関わりについては、引き続き園だよりやホームページでの交流の他、次年度は行事へのお誘い等ができ

ることを願っています。 

◎保護者自身について 

評価項目 A B C D 

1 園から送られてくる文書などは、丁寧に読んでいる。 71％ 29％ 0％ 0％ 

2 参加日・懇談会・行事などはできるだけ参加するようにしている。 88％ 12％ 0％ 0％ 

3 子どもの様子に変化があれば園に知らせるようにしている。 80％ 20％ 0％ 0％ 

4 朝食を必ずとらせるようにしている。 90％ 9％ 1％ 0％ 

5 9時までには寝かせるようにしている。 25％ 40％ 25％ 10％ 

6 園でのことなどなるべくたくさん会話をするようにしている。 66％ 32％ 2％ 0％ 

＊朝食を必ずとる家庭が 90％に達していることは、素晴らしいです。元気に活動する糧になっています。 

＊9 時までに就寝が難しい家庭の多さに保護者のみなさんの日々の忙しさを痛感します。園でも早寝、早起き、朝ごはん

の大切さをお子さまに伝えていきます。  

～意欲・集中力の低下が学力に影響します～  

 

評価項目 主な内容 A B C D 

1 
園は保育目標や子どもの活動の

様子をわかりやすく伝えている。 

園・クラスだより・掲示

板・参観日・懇談会など 
90％ 10％ 0％ 0％ 

2 

我が子が、様々な行事・活動を通

して楽しく生き生きと園生活を

過ごしている様子が見える。 

遠足・運動会・なつまつ

り・遊戯会 など 
90％ 10％ 0％ 0％ 

3 

園は子どもを把握・理解し、生活

の様子をわかりやすく伝えてい

る。 

成長の記録・個人懇談  

など 
88％ 12％ 0％ 0％ 

4 

園は我が子が安全に生活できる

ように多様な方法で指導に努め

ている様子が見える。 

避難訓練 

交通安全巡回教室   

など 

89％ 10％ 1％ 0％ 

5 
園が潤いのある環境となるよう、

配慮・努力をしている。 

各クラス・園舎内外の環

境整備、園内掲示 など 
85％ 13％ 2％ 0％ 

6 

子どもの様子について必要に応

じて家庭に連絡し、丁寧に対応し

ている。 

連絡帳・電話  など 
87％ 10％ 3％ 0％ 

7 

園は地域と積極的にかかわり、地

域と協力しながら活動を工夫し

ている様子が見える。 

町内会へお便りの回覧・

行事へのお誘い  

など 

57％ 33％ 10％ 0％ 

8 

職員と保護者が気軽に相談した

り、意見交換ができる雰囲気があ

る。 

 
81％ 17％ 2％ 0％ 



   

 

保護者の方からの設問コメント（1～８について）を原文のまま掲載します 

     ＜園の活動について＞ 

1．園は保育目標や子どもの活動の様子をわかりやすく伝えている。 

☆写真の掲示は日々の様子がよくわかりありがたいです。ぜひ続けてほしいです。 

☆写真付きの掲示をいつも楽しみにしています。 

・お子さまとの会話の広がりや、保護者のみなさんに園での様子をお伝えできる内容になるように、引き続

き継続します。 

２．我が子が、様々な行事・活動を通して楽しく生き生きと園生活を過ごしている様子が見える。 

☆大きな行事では初めての事もたくさんあり大変だったと思うが「行きたくない」とは言わず毎日楽しそうに登園して

いました。 

・今後も職員で意見を出し合い、楽しい保育を提供できるよう考えていきます。 

４．園は我が子が安全に生活できるように多様な方法で指導に努めている様子が見える。 

☆避難訓練をしている様子は見たことがないので“Ｂ～Ｃ” 

・園では月一回、火災・地震・不審者侵入・通報訓練を実施しています。今年度の不審者侵入は事前に職員

で打ち合わせしていた通り「花子さんが来ました」と館内放送で周知したため、「トイレの花子さんが来た」

とちょっとした花子さんブームとなりトイレを怖がる子どもがでてしまいました。会議の中で周知の方法に

ついて職員で話し合いを行い改善をしました。 

５．園が潤いのある環境になるよう、配慮・努力をしている。 

☆季節に応じた飾りや夏には朝早くからお花のお手入れをされていて、家庭でも見習いたいと思いました。 

☆クリスマスまでのカウントダウンなど、イベントごとの装飾がとても可愛かったです。 

・職員の励みになります。潤いのある環境になるよう、なお一層努力いたします。 

６．子どもの様子について必要に応じて家庭に連絡し、丁寧に対応している。 

☆些細なことでも教えて下さる時は、特に「あ、きちんと子どもたちの事を見て下さっているんだなあ」と感じます。 

・全職員でお子さまの育ちを見守り、大切に関われるように進めています。今回のご意見を大変うれしく思

います。 

☆一日の様子は毎日書いてくれるとおもっていたので、未記入が続く時があると気になる。 

・現在連絡帳は職員の休憩時間等を利用して記入しています。他の業務もある中での記入になるため頻繫に書く

ことは難しいことが現実です。以前からお伝えしていますが、大きいクラスになるにつれ記入回数も減らしてい

ます。お子さまが園での出来事を家庭でたくさん話せるよう会話の時間を大切にしていただけると嬉しいです。 

７．園は地域と積極的にかかわり、地域と協力しながら活動を工夫している様子が見える。 

☆コロナ禍だったので地域との行事がなかったので“Ｃ”にしました 

・以前のように、地域の方をお招きしての行事や、年長組の銭湯入浴体験などを開催できるとうれしいです。

ホームページなどの更新も２か月に一度のペースで行い園での取り組みを発進できるよう今後も努めます。 

８．職員と保護者が気軽に相談したり、意見交換ができ雰囲気がある。 

☆話しやすい先生には相談とかできます。 

☆担任の先生以外も子どもの園での様子を教えて下さる先生が多くて嬉しかったです。 

☆今は何でもお話させていただいています。 

・全職員が保護者のみなさんと風通しの良い関係を築きたいと思っております。今後もご意見などがあ 

りましたらお聞かせください。 

 

 



～ その他 自由記述をすべて掲載いたします～ 

          すべて原文のまま掲載させていただきます。 

 

☆コロナで行事等の活動に制限もありますが、その中でも子どもたちに楽しんでもらおうと考えてくれている先生方に 

感謝しています。 

☆いつも先生方には感謝しています。子どもたちを見てる大変な中、様々な活動を企画、行ってくれて楽しそうな 

様子が伝わります。ありがとうございます。 

☆先生たちは子どものことを共有できる心強い存在です。いつも子どもたちの表情が明るく楽しそうで、安心して 

預けることができています。掲示物から日々の様子が垣間見えて、いつも楽しく拝見しています。 

☆毎日楽しそうなので先生方にはとても感謝しています。 

☆いつも親子共々ありがとうございます。先生方の優しく丁寧な接し方のお陰で、子どもたちも楽しく元気に通って 

います。これからもよろしくお願いします。 

☆保育園生活が毎日楽しいようで、連絡帳を見て笑ったり、本人から聞いて、いつも楽しませてもらっています。 

☆日々の写真、クラスだより、連絡帳を通じて子どもの様子がよくわかりますし、とにかく園全体で見守ってくださって 

いるんだと感じることも多く、親として安心して預けられている環境に感謝いたします。 

 季節ごとの行事にまつわるお話や劇発表など、すごく良いなと思います。毎月新しい事を覚えて帰って来て、聞くだ 

けで楽しそうです。 

☆いつも玄関に季節のものを飾っていただきありがとうございます。送り迎えの際に子どもと話題になったり、季節を 

感じる喜びを分かち合える気がして嬉しいです。１０年間通い、お世話になった末広保育園も残すところあと１年となり 

淋しいですが、今後とも宜しくお願い致します。 

励みになる言葉をたくさんいただきありがとうございます。保護者の方に安心してお子さまを預けてい 

ただけるよう、お子さまが喜んで登園できるよう今後もより良い保育を行って参ります。 

 

☆雪が最近多く、子どもたちが歩くのも危ない日があります。送迎の際の駐車場（臨時）を小学校でもいいので何か 

しらの対策をまた、時々お願いしたいです。早いうちに連絡も… 

  ご迷惑をおかけし申し訳ありません。小学校の駐車場も雪が積まれ一部が閉鎖中となり、お借りすること 

が難しい状況です。今後は冬の保護者参加の行事についても見直しを行うよう検討いたします。 

 

☆裏門の鍵の開閉が抱っこしながらだと本当に大変です。最終登園時間時、（9：30）に職員の方が閉めるなどいいか 

と、思います。 

  ご不便をおかけして申し訳ありません。園児の飛び出しなどの安全面に配慮し、都度の開閉にご協力を 

お願いいたします。 

 

☆副担任など新しい先生が来た時、挨拶しない先生がいて誰が何先生かわかりません。上のクラスに兄妹がいて呼 

んでくれるので（お迎えの時）余計顔を合わすことがないので、今でもどの先生が副担なのかわかりません。 

（数年前からいる先生方はわかるので話もしやすいです）いつもありがとうございます。 

・末広保育園では挨拶をとても大切にしています。子どもとの遊びに夢中になったり安全面に気 

持ちが向きすぎたり等が考えられますが、常に色々なことに目を向け、これからも挨拶を大切にします。 

気づいていない保育士がいましたら是非、お声掛けください。 

お子さまの登園後・降園前の勤務時間となっているパート職員はお会いする機会が少なくご心配をおかけ 

しております。参観日などの行事には参加していますので、知っていただけるとうれしいです。 

 

 

 

 

 



 

 

☆園での写真など見れたらうれしいです。 

  現在は玄関の掲示板、ホームページなどに掲載しております。より多く見ていただけるよう検討いたしま 

 す。 

 

☆今年度も大変お世話になりました。外遊びの時、先生方はマスクをつけていますが、屋外ですし、何よりマスクを 

しながら子どもたちと遊ぶとなると大変かな？と・・市役所の方針で決められていたらすみません。もし、大丈夫でした 

ら、私は外しても気にしないです。 

職員を気遣う言葉をいただきありがとうございます。現在は屋外では、“他者と身体的距離が確保できる 

場合、他者と距離が取れない場合であっても会話をほとんど行わない場合は、マスクの着用の必要はなし“ 

となっていますが、一部該当しないため、着用をしています。 

  内容に変更があった場合は都度、対応します。 

 

 

園の自己評価 

 ≪評価できる点≫ 

  ・話せない子どもたちの表情や動きで気持ちをくみ取ろうと心がけた。 

  ・少しでも気になることがあれば伝えて話し合い職員間で情報共有ができた。 

  ・カレーパーティーや遠足ごっこなどで、戸外での食事も楽しむことができた。新しい園庭の環境を今後も活用し

て 楽しい保育を行っていきたい。 

  ・常に子どものことを一番に考え、危険な遊びや行動をしていないか、目を離さないよう心がけた。 

  ・毎月の安全点検表に項目の見直しを行ったことで見逃しがちなところにも気づくことができた。 

  ・コロナ禍の中、子どもの体調の把握、換気、湿度、消毒などの管理を徹底して行うことができた。 

   

  ≪これからの課題≫ 

・時折、口調が強くなってしまい反省。「言い換え」の語彙力を高めていきたい。 

  ・食育の観点は、苦手なメニューの進め方など難しさも感じたが、家庭との共通理解が重要とも感じた。日々の 

連絡や参観日での給食など、共通理解を図る大切さに気付いた今年度だった。 

  ・咄嗟に出る言葉にも優しく、穏やかな言葉遣いになるように気を付けていきたい。 

  ・研修を積極的に受け、学びから活かせるようにしていきたい。 

   

   

   

   

   

       お忙しい中、アンケートにご協力いただき本当にありがとうございました。 

   結果と皆様からのご意見、園の自己評価の結果を新年度の保育に活かしてまいります。 

    今後も率直な意見を、お聞かせください 

 

 

 

   

 

 


